

# NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

25 de junio de 2025

## 1 Precios del petróleo suben más de 4% en apertura de mercados de Asia

Teherán amenazó a Estados Unidos con represalias, elevando el riesgo de una escalada en Oriente Medio tras los ataques estadounidenses contra instalaciones nucleares de Irán.

Los precios del petróleo subieron más de 4% en la apertura de las bolsas asiáticas el lunes, antes de moderar su alza, después de los ataques estadounidenses del fin de semana en Irán, que generaron temores de interrupciones en el suministro de crudo.

A las 23:45 GMT de domingo, el barril de crudo WTI estadounidense subía 2,56% a 75,73 dólares, después de haber superado los 78 dólares, mientras que el barril de Brent del mar del Norte subía 2,47% a 78,91 dólares después de haber alcanzado 81 dólares, el precio más alto en seis meses.

Teherán amenazó a Estados Unidos con represalias, elevando el riesgo de una escalada en Oriente Medio tras los ataques estadounidenses contra instalaciones nucleares de Irán.

Los hechos del fin de semana **revivieron los temores del peor escenario posible** para el mercado petrolero: el cierre del estrecho de Ormuz, cerca de la costa iraní, por donde pasa casi 20% del crudo del mundo.

Los precios del petróleo habían subido después de que Israel atacó Irán el 13 de junio, pero el mercado se moderó la última semana porque los ataques no afectaron gravemente la infraestructura petrolera iraní.

Sin embargo, según la magnitud de las represalias iraníes y el aumento de las tensiones, las exportaciones del oro negro desde Oriente Medio podrían verse afectadas. El Economista

## Trump pide a todos los países mantener bajos los precios del petróleo tras ataques a Irán

Donald Trump instó este lunes a mantener bajos los precios del petróleo cuando el mercado da muestras de inestabilidad a la espera de la respuesta de Teherán a los ataques estadounidenses contra instalaciones nucleares iraníes.

El presidente estadounidense, **Donald Trump**, instó este lunes a mantener bajos los **precios del petróleo** cuando el mercado da muestras de inestabilidad a la espera de la respuesta de Teherán a los ataques estadounidenses contra instalaciones nucleares iraníes.

"**TODOS, MANTENGAN LOS PRECIOS DEL PETRÓLEO BAJOS. ¡ESTOY VIGILANDO!**", escribió Trump en su plataforma Truth Social minutos **después de que Wall Street comenzara a operar**, con los principales índices estadounidenses estancados.

Trump dijo que permitir que los precios del petróleo se disparen sería "hacerle el juego al enemigo". El presidente republicano escribió otro mensaje dirigido al Departamento de Energía: "¡PERFORA, BABY, PERFORA!!! ¡AHORA!!!".

**Irán ha prometido vengarse** después de que Estados Unidos bombardeara sus instalaciones nucleares. Entre sus opciones figura cerrar el estratégico **estrecho de Ormuz**.

Interrumpir el tráfico a través de esa ruta vital para el petróleo y el gas, por donde pasa una quinta parte de la **producción mundial de oro negro**, haría que los precios de la energía se dispararan, con un consiguiente shock inflacionario global.

**Irán es el noveno país productor de petróleo** y exporta poco menos de la mitad de los 3,3 millones de barriles que produce por día.

El crudo **Brent**, referencia internacional, y su equivalente estadounidense **West Texas Intermediate (WTI)** se dispararon más de 4% hasta alcanzar su precio más alto desde enero a la apertura del mercado el lunes.

Más tarde cayeron. El Brent cedió 0.44%, hasta los 76.67 dólares en torno a las 8:00 a.m. hora de la CDMX y el West Texas Intermediate bajó 0.46%, hasta los 73.48 dólares. El Economista

# NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

25 de junio de 2025

2

## Sheinbaum descarta aumento en los precios de combustibles en México por conflicto en Medio Oriente

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, mencionó que el cierre del estrecho de Ormuz no representa, por ahora, un riesgo significativo para el abasto ni el precio de combustibles en México, gracias al avance en la autosuficiencia energética del país.

La presidenta de México, **Claudia Sheinbaum**, mencionó que el cierre del **estrecho de Ormuz** no representa, por ahora, un riesgo significativo para el abasto ni el **precio de combustibles en México**, gracias al avance en la [autosuficiencia energética](#) del país. No obstante, recordó que existe un mecanismo fiscal que permite mitigar impactos si se presentan aumentos abruptos en los **precios internacionales de las gasolin**as.

En respuesta a una pregunta sobre las posibles repercusiones del cierre del paso estratégico —por donde circula una parte del petróleo mundial y el cual podría cerrarse debido al [conflicto entre Irán e Israel](#)—, la mandataria mexicana explicó que el **incremento en el precio del petróleo** ha sido “muy poco” en los últimos días.

Ante un posible aumento en los precios internacionales de la gasolina, indicó que el gobierno cuenta con el mecanismo del **IEPS** (Impuesto Especial sobre Producción y Servicios), mediante el cual se otorgan subsidios para evitar alzas en el precio al consumidor. “Si subiera mucho el precio de las gasolinas, el IEPS permitiría mantener los precios estables en México”, aseguró.

### Postura ante el conflicto en Medio Oriente

En cuanto al conflicto en Medio Oriente y las tensiones entre Irán y potencias occidentales, Sheinbaum Pardo reiteró que **la posición de México está definida por su política exterior constitucional**.

“La soberanía de los pueblos es siempre nuestra postura. Cada pueblo tiene derecho a decidir su forma de gobierno”, sostuvo, al subrayar que todos los jefes de estado de la República deben conducirse conforme al artículo 89, inciso décimo, de la Constitución, el cual establece principios como la no intervención, la solución pacífica de controversias y la autodeterminación de los pueblos.

Sheinbaum evitó pronunciarse de manera explícita **sobre si lo que ocurre en Palestina constituye un genocidio**, y argumentó que su responsabilidad como presidenta es ceñirse al marco constitucional y no emitir juicios personales que puedan contradecir la política exterior oficial. **“México reconoce a los dos Estados, el palestino y el israelí, y ha condenado las agresiones a población civil. Pero siempre nos conducimos en el marco de la Constitución y la búsqueda de la paz”, declaró.**

La presidenta recordó que la **política exterior mexicana** ha mantenido una postura histórica de neutralidad activa, promoviendo el respeto a los derechos humanos y la solución pacífica de los conflictos, lo cual ha sido constante desde administraciones anteriores. El Economista



# NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

25 de junio de 2025

3

## Fuerzas ucranianas atacan depósito de petróleo en Rostov

El Estado Mayor de las Fuerzas Armadas de Ucrania confirmó un ataque realizado contra la planta de Atlas, utilizado para abastecer a las fuerzas rusas en las zonas ocupadas de Ucrania.

Las fuerzas ucranianas atacaron e incendiaron el lunes un **depósito de petróleo** en la región rusa de **Rostov**, al sur del país, utilizado para abastecer a las fuerzas rusas en las zonas ocupadas de Ucrania, informó el ejército ucraniano.

El Estado Mayor de las Fuerzas Armadas de Ucrania dijo que las unidades militares de operaciones especiales, junto con las fuerzas de cohetes y artillería, habían golpeado la planta de **Atlas** en la **región de Rostov**, no lejos de la frontera oriental de Ucrania.

"Se ha confirmado un ataque de nuestras fuerzas en la zona del objetivo", dijo el Estado Mayor en un comunicado en Telegram. "Se ha observado un incendio. Se están aclarando los resultados del ataque".

El texto agregó que la instalación se utilizaba para suministrar combustible y lubricantes a las unidades rusas que operan en las partes ocupadas por Rusia de las regiones de Luhansk y Donetsk en el frente oriental de la guerra.

Las fuerzas ucranianas han estado llevando a cabo **ataques transfronterizos**, incluidos objetivos de la **industria energética**, que, según el Estado Mayor, tenían como objetivo frenar el potencial económico de Rusia para proseguir con la guerra de más de tres años en Ucrania.

Los blogueros militares ucranianos habían informado anteriormente del asalto al depósito de petróleo, diciendo que los tanques de combustible habían sido pasto de las llamas en el incidente. El Economista

## Precios del petróleo caen más de 6% tras ataque iraní contra la mayor base de EU en Catar

Los precios internacionales del petróleo bajaron la jornada de este lunes más de 6% tras el anuncio de un ataque de misiles iraníes contra la base militar estadounidense de Al Udeid, ubicada en Catar.

Los **precios internacionales del petróleo** bajaron la jornada de este lunes más de 6% tras el anuncio de un ataque de misiles iraníes contra la **base militar estadounidense de Al Udeid**, ubicada en Catar.

El barril de WTI estadounidense bajó un 7.22% a 68.51 dólares, volviendo a los niveles a los que cotizaba antes de los primeros ataques israelíes a Irán, el 13 de junio.

El barril de Brent del mar del Norte perdió un 7.18% a 72.07 dólares, regresando también a precios no vistos en 10 días.

El Consejo de Seguridad Nacional de Irán, el máximo organismo de seguridad iraní, confirmó que atacó la **mayor base militar de Estados Unidos en Catar**, en respuesta a los bombardeos estadounidenses del domingo [contra sus instalaciones nucleares](#).

"Se trata de un objetivo militar, aparentemente ubicado fuera de cualquier centro poblado y parece que las **infraestructuras petroleras no han sido afectadas**", comentó a la AFP John Kilduff, de Again Capital.

Según el analista, más que una nueva escalada, el mercado considera que "se trata de una medida tomada por los iraníes para salvar las apariencias".

Por el momento, "está claro que esto no tiene impacto" sobre el **estrecho de Ormuz**, que conecta el **Golfo Pérsico** con el **Golfo de Omán** y por donde transita el 20% del petróleo mundial, afirmó Kilduff.

Un bloqueo de este paso provocaría un aumento significativo en los precios del crudo y el precio del petróleo estadounidense podría "superar el umbral de los 100 dólares por barril", es decir, 30 dólares más que este lunes, subrayó por su lado Ipek Ozkardeskaya, analista de Swissquote Bank.

Sin embargo, **Irán no tiene ningún interés en obstaculizar el paso** de los petroleros y, por consiguiente, en privarse de exportaciones de petróleo, opinó Kilduff.

Según este analista, **Teherán "necesitará sus petrodólares** para apoyar la reconstrucción de sus infraestructuras" tras los bombardeos estadounidenses e israelíes. El Economista

25 de junio de 2025

4

## Precios del petróleo cierran a la baja tras alto el fuego entre Irán e Israel

El precio del barril de Brent del Mar del Norte para entrega en agosto perdió 6.84% a 67.14 dólares, y volvió a su nivel de principios de junio.

Los **precios del petróleo** registraron su segunda sesión consecutiva de caída el martes, debido al alto el fuego entre Irán e Israel y a las declaraciones de Donald Trump afirmando que China podría seguir abasteciéndose de petróleo iraní.

El precio del barril de **Brent del Mar del Norte** para entrega en agosto perdió 6.84% a 67.14 dólares, y volvió a su nivel de principios de junio.

Su equivalente estadounidense, el **West Texas Intermediate (WTI)** para entrega en el mismo mes, cayó 6.04% a 64.37 dólares.

"China ahora puede seguir [comprando petróleo de Irán](#). Ojalá también compre mucho a Estados Unidos", escribió Trump en su plataforma Truth Social, en una aparente inflexión de la política de Estados Unidos que hasta ahora había intentado frenar este intercambio.

Esto intensificó la caída de los precios del oro negro, que ya habían bajado tras el anuncio de la entrada en vigor el martes de un alto el fuego entre Irán e Israel.

El martes, después de una guerra de 12 días, no se reportaron alertas en Israel desde las 07:45 horas (GMT) y, en Irán, el ejército informó por última vez de ataques israelíes a las 05:30 (GMT).

En consecuencia, "la prima de riesgo geopolítica acumulada desde el primer ataque israelí contra Irán hace dos semanas ha desaparecido por completo", señaló Tamas Varga, analista de PVM Energy.

Esta prima ya había disminuido el lunes, tras la moderada represalia de Teherán, que lanzó misiles contra una base militar estadounidense en **Qatar**, la más importante de Oriente Medio, por los ataques estadounidenses realizados el pasado fin de semana contra tres sitios nucleares iraníes.

Trump calificó esta represalia de "muy débil" y quiso "agradecer a Irán" por haber "advertido" a Estados Unidos "a tiempo, lo que permitió que no se perdieran vidas ni se hiriera a nadie".

"Las represalias de Irán fueron más simbólicas que reales y no causaron grandes daños", explicó a la AFP Ole Hvalbye, analista en SEB.

Los operadores temían sobre todo que se bloqueara el estrecho de Ormuz, paso clave para el abastecimiento de petróleo, ya que por allí transita una quinta parte de los flujos mundiales de oro negro.

"Irán amenazó con cerrar el estrecho de Ormuz en muchas ocasiones", pero Teherán "no tiene el poder militar necesario para imponer un bloqueo completo en la ruta marítima", aseguraron analistas de **Oxford Economics** en una nota.

Por otro lado, eso podría impedir las exportaciones de crudo de Irán, que representan una parte importante de sus ingresos, añadieron. El Economista



# NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

25 de junio de 2025

5

## Petróleo cae 3.6% y amplía sus pérdidas al tambalearse el alto el fuego entre Israel e Irán

Los precios del petróleo extendían sus pérdidas este martes para tocar un mínimo de dos semanas en lo que el mercado vio como un menor riesgo de interrupciones del suministro en Oriente Medio, aunque el presidente Donald Trump acusó tanto a Israel como a Irán de violar un alto el fuego que ayudó a negociar.

Los **precios del petróleo** extendían sus pérdidas este martes para tocar un mínimo de dos semanas en lo que el mercado vio como un menor riesgo de interrupciones del suministro en Oriente Medio, aunque el presidente **Donald Trump** acusó [tanto a Israel como a Irán de violar un alto el fuego](#) que ayudó a negociar.

Los futuros del crudo **Brent** bajaban 2.56 dólares, o un 3.6%, hasta los 68.92 dólares el barril hacia las 6:01 a.m. hora de la CDMX. El crudo estadounidense **West Texas Intermediate (WTI)** caía 2.45 dólares, también un 3.6%, a 66.06 dólares.

Ambos contratos perdieron hasta un 5% en las primeras operaciones después de que Trump anunciara un acuerdo de alto el fuego entre Israel e Irán.

Trump acusó a ambos países de **violar el alto el fuego** horas después de anunciarlo, expresando especial frustración con Israel. "No me gustó que Israel descargara justo después de que hiciéramos el acuerdo. No tenían por qué descargar y no me gustó que las represalias fueran muy fuertes", dijo el martes.

El ministro de Defensa israelí, **Israel Katz**, había dicho que había ordenado a sus fuerzas armadas organizar nuevos ataques contra objetivos en Teherán en respuesta a lo que dijo eran misiles iraníes disparados en una "flagrante violación" del alto el fuego.

Irán negó haber lanzado misiles.

**La guerra de 12 días** ha provocado una gran volatilidad en los precios del petróleo. Ambos contratos cerraron con caída de más de 7% en la sesión anterior, tras haber alcanzado máximos de cinco meses después de que Estados Unidos atacara las instalaciones nucleares de Irán durante el fin de semana.

"Los precios del petróleo cayeron bruscamente, ya que los ataques estadounidenses a las instalaciones nucleares iraníes no desencadenaron un conflicto más amplio que podría suponer una amenaza para los suministros regionales", dijo Barclays en una nota el martes.

La **implicación directa de Estados Unidos en la guerra** también centró la atención de los inversores en el [estrecho de Ormuz](#), una estrecha vía navegable entre Irán y Omán, por la que fluyen entre 18 y 19 millones de barriles diarios de crudo y combustibles, casi una quinta parte del consumo mundial.

"La prima geopolítica se ha desinflado, pero las tensiones entre Israel e Irán siguen sin resolverse y persiste el riesgo de que se produzcan pasos en falso y una nueva escalada", declaró Ole Hvalbye, analista de SEB. El Economista



# NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

25 de junio de 2025

6

## Precios del crudo caen hasta 10% por "tregua"

Trump anunció por la tarde del lunes que Irán e Israel habían llegado a un acuerdo para detener los mutuos ataques.

Los precios internacionales del petróleo se hundieron en la jornada de este lunes más de 5 dólares y su mayor caída desde 2022. Esto, luego de los ataques de Estados Unidos a las instalaciones nucleares iraníes, y a que China rechazara la amenaza de Irán de bloquear el Estrecho de Ormuz.

Al inicio de la jornada en Asia, los precios bajaron después de que Donald Trump, presidente estadounidense, anunció que habría un alto el fuego entre Irán e Israel, poniendo fin a su conflicto en 12 días.

Los futuros del crudo Brent bajaron 5.53 dólares, o 7.18%, a 71.48 dólares por barril en la primera jornada de la semana, con lo que apuntó su peor baja desde el 1 de agosto de 2022, cuando retrocedió 9.07 por ciento.

El crudo West Texas Intermediate (WTI) cedió 5.53 dólares, o 7.22%, a 68.51 dólares. Con dichos resultados el referencial registra su mayor descenso desde el 12 de julio de 2022, cuando cayó 7.93 por ciento. La mezcla mexicana de exportación cerró en 65.37 dólares, una baja de 7.16% o 5 dólares.

En la apertura de Asia, el precio del WTI continuó con su baja y retrocedió 2.6% y el Brent también bajó 3.70%, con lo que el WTI acumuló un descenso de 9.8% y el Brent 10.8 por ciento. La caída del petróleo se da luego de que China rechazara a Irán en su intención de avanzar en un bloqueo del Estrecho de Ormuz, tras hacer un llamado "a intensificar los esfuerzos" para "evitar un impacto en el desarrollo económico mundial".

Este Estrecho tiene una gran importancia en el traslado de petróleo y es una de las mayores preocupaciones ante las represalias de Irán con cerrar uno de los estrechos que conecta el Golfo Pérsico con otros destinos porque por ahí pasa el 20% del crudo que se comercializa diariamente en el mundo.

### Cierre atenta con la estabilidad

A través del Estrecho de Ormuz pasan 20 millones de barriles de crudo. Las exportaciones de crudo de Irán, Irak, Kuwait, Baréin y Qatar. Existe la amenaza de un posible bloqueo en el Estrecho de Ormuz para impedir el comercio petrolero de la región.

"Todas las miradas están puestas en el Estrecho de Ormuz y en si Irán intentará interrumpir el tráfico de petroleros", dijo Ole Hansen, analista de Saxo Bank.

Los precios podrían subir a corto plazo incluso sin una interrupción a gran escala, si la sola amenaza de interferencia es suficiente para retrasar los envíos a través del Estrecho, añadió.

De acuerdo con la Agencia Internacional de Energía, el 20% de la producción mundial del energético pasa por esa zona

### Estratégico

El Estrecho de Ormuz es indispensable para las exportaciones de petróleo de Irán, que son fundamentales para sus ingresos, un cierre sostenido dañaría económicamente al propio Irán, lo que lo convertiría en un arma de doble filo, afirmó Sugandha Sachdeva, de la empresa de investigación SS WealthStreet.

"El entorno actual de los mercados financieros está definido por una combinación volátil de tensiones geopolíticas, decisiones monetarias inciertas y un ciclo económico que comienza a mostrar signos mixtos", comentó Felipe Mendoza, analista de Mercados Financieros en el bróker ATRFX LATAM.

El experto adelantó qué, hacia el segundo semestre del año, si las tensiones en Oriente Medio no escalan más allá de su punto actual, podríamos ver un entorno favorable para los activos de riesgo. Sin embargo, aún persiste el temor y "los próximos movimientos del S&P 500 y del crudo Brent serán termómetros clave del equilibrio entre narrativa de crecimiento y riesgo geoestratégico".

### Acciones petroleras caen

Las acciones de empresas petroleras que cotizan en Bolsa bajaron luego de los ataques a la base militar estadounidense. Los papeles de la empresa petrolera estadounidense, ConocoPhillips, dedicada a la exploración y producción de petróleo y gas natural, es la que más cayó con 3.15% a 91.71 dólares por unidad.

Otra firma que también retrocedió fue Petrobras, empresa brasileña de energía, con 2.85%, y se vendieron a 34.90 reales brasileños, seguido por Exxon Mobil, la estadounidense con 2.58% a 111.74 dólares por unidad. También las petroleras estadounidenses Chevron y Enterprise Products Partners L.P., con pérdidas en la cotización de sus papeles de 1.80 y 1%, respectivamente. El Economista

# NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

25 de junio de 2025

**Trump afirma que China puede seguir comprando crudo iraní y arrastra al petróleo casi 5%**

Los precios del petróleo seguían cayendo este martes después de que el presidente de Estados Unidos Donald Trump afirmara que China puede seguir comprando petróleo a Irán, lo que tranquiliza a los mercados sobre los suministros de crudo de Oriente Medio.

Los **precios del petróleo** seguían cayendo este martes después de que el presidente de Estados Unidos **Donald Trump** afirmara que China puede seguir comprando petróleo a Irán, lo que tranquiliza a los mercados sobre los suministros de crudo de Oriente Medio.

"China ahora puede seguir comprando petróleo a Irán. Con un poco de suerte, también comprarán mucho petróleo estadounidense", escribió Trump en su plataforma Truth Social desde el avión que lo llevaba a la cumbre de la **OTAN** en La Haya (Países Bajos).

Hacia las 8:05 a.m. hora de la CDMX, el precio del **Brent** del Mar del Norte, para entrega en agosto, perdía un 4.66% hasta los 68.15 dólares.

Su equivalente estadounidense, el barril **West Texas Intermediate** (WTI), para entrega el mismo mes, bajó un 4.66% hasta los 65.32 dólares.

El petróleo ya había caído en las últimas horas después de la tregua anunciada entre Irán e Israel y de que las **represalias de Irán contra Estados Unidos** por el bombardeo estadounidense del domingo contra sus instalaciones nucleares fuera considerada proporcionada por el mercado.

**"Las represalias de Irán fueron más simbólicas que reales y no causaron mucho daño", dijo a AFP Ole Hvalbye, analista de SEB.**

Como resultado, "el riesgo de cerrar el [estrecho de Ormuz](#) [por donde transita cerca del 20% del petróleo mundial] ha disminuido mucho", aseguró por su parte Jorge León, de Rystad Energy. El Economista

**De aumentar mucho el precio de las gasolinas, se ajustaría el IEPS: Sheinbaum**

**Las ocho refinерías proveen de suficiente combustible, asegura la presidenta**

Si el precio de las gasolinas en México aumentara mucho como consecuencia del conflicto en **Medio Oriente**, entonces el precio para los consumidores se ajustaría mediante el **Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS)**, adelantó **Claudia Sheinbaum Pardo**.

*"Si subiera mucho el precio de las gasolinas, el IEPS permitiría mantener los precios estables en México", refirió la presidenta de México.*

En su conferencia de prensa de esta mañana, Sheinbaum habló sobre el impacto del conflicto entre Estados Unidos e Irán desatado este fin de semana.

Misiles norteamericanos atracaron **instalaciones estratégicas de Irán**, con lo que Estados Unidos entra formalmente en el conflicto bélico en esa región.

Ante ello, Sheinbaum Pardo reconoció que lo anterior **podría impactar** en el precio de las gasolinas en México, pero aclaró que para ello en el país existe una **política de subsidios** y que las refinерías abastecen **con suficiente producto** al mercado interno.

*"[El conflicto] pudiera llegar a impactar si subiera mucho el precio de las gasolinas, porque nuestra referencia es internacional. En ese caso, hay un mecanismo que existe en México para que no suban las gasolinas, que es el subsidio a través del IEPS", explicó en su conferencia matutina.*

El ataque de Estados Unidos derivó, entre otras cosas, en el cierre del paso de buques petroleros por el **Estrecho de Ormuz**, una zona bajo control de la nación oriental y por el cual circula alrededor de **30 por ciento** de todo el transporte mundial del energético.

Al respecto, Sheinbaum aseguró que el cierre del Estrecho no representa, por ahora, un **"riesgo significativo"** para el abasto ni un aumento en el precio de los combustibles en México

Confió en que la operación de las ocho refinерías con las que cuenta el país, en referencia a las seis del Sistema Nacional de Refinación más la de Dos Bocas, en Tabasco, y la de Deer Park, en Houston, proveerán de los combustibles que necesita el país.

*"Está avanzando mucho la soberanía energética, entre otras razones, por la compra de la refinерía en Texas, Deer Park, y por la refinерía Dos Bocas, y el trabajo que se está haciendo en las seis refinерías que ya existían en nuestro país", señaló. EAD*